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ATA NÚMERO 20/XIII/1.ª SL 
 

 
 

Aos 29 dias do mês de março de 2016, pelas 16:30 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 
Comunicação, Juventude e Desporto, na sala 5 do Palácio de S. Bento, na presença dos 
Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, 
com a seguinte Ordem do Dia: 
 
 
1. Audiência da Associação Portuguesa de Museologia para apresentação dos problemas 

sentidos pelos museus portugueses e dos paradigmas a eles associados. (16h30): 
 
2. Informações; 

 
3. Apreciação e votação das atas das reuniões anteriores; 
 
4. Admissibilidade e distribuição da Petição n.º 67/XIII/1.ª, de Artur Manuel de Jesus 

Linha - Pela extinção da taxa de regulação e supervisão para a comunicação social e 
da Entidade Reguladora para a Comunicação Social. 

 

 Relator(a): a indicar pelo PS 
 
5. Apreciação e votação do relatório da Petição n.º 38/XIII/1.ª - Solicita o desenvolvimento 

de uma plataforma, congregadora das associações promotoras dos direitos dos 

jovens, para resolução dos problemas dos jovens em situação social aguda.  
 

 Relator: Deputado João Torres (PS) 
 
6. Proposta de conferência/audição sobre a Televisão Digital Terrestre (TDT);  
 
7. Outros assuntos. 
 
________________________________________________________________________ 
    
 

1. Audiência da Associação Portuguesa de Museologia (APOM) para apresentação 
dos problemas sentidos pelos museus portugueses e dos paradigmas a eles associados; 
O Senhor Presidente da APOM, Dr. João Neto, agradeceu a concessão da audiência e o 
interesse dos Senhores Deputados em relação às matérias da APOM e apresentou, de 
seguida, algumas das suas preocupações que, em síntese, se expõem: 
 

 Lei do Mecenato: é necessário rever a legislação, no sentido de motivar os doadores 
a exercerem este ato de cidadania.  
A este propósito, considerou que a Assembleia da República deverá dar também o 
seu contributo para a aquisição do quadro “Adoração dos Magos”, de Domingos 
Sequeira, pelo que solicitou a intervenção da Comissão, neste sentido;  

 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=12746
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=12717
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 Eixo Belém-Ajuda: não é aceitável que o Estado recorra a artimanhas para gerir o 
seu património - criação de empresas público-privadas -, quando pode atribuir essa 
responsabilidade aos diretores dos museus; 

 Acesso à cultura: propõe a criação de um cartão de cultura, que confira às pessoas 
a liberdade de escolha da data e hora das visitas aos museus, permitindo, desta 
forma, uma maior fruição do património; 

 A cultura como fator de coesão: não dispondo o Algarve de qualquer unidade 
museológica sob tutela nacional, sugeriu que a coleção Miró pudesse ser exposta 
naquela zona do País, até pela proximidade com Barcelona, onde se encontra 
localizado o Museu Joan Miró. 

 
Referiu-se ainda ao património que está a ser destruído pelo Daesh, lembrando que é 
património que também nos pertence, sugerindo a apresentação, pela Assembleia da 
República, de um voto de pesar. A este respeito, endereçou ainda um convite aos 

Deputados da Comissão para uma visita ao Museu da Farmácia do Porto, onde se 
encontra uma farmácia islâmica do século XIX, que fazia parte do Palácio de Damasco. 
 
Intervieram, de seguida, para além da Senhora Presidente da Comissão, os Senhores 
Deputados Susana Lamas (PSD), Gabriela Canavilhas (PS), Jorge Campos (BE), Teresa 
Caeiro (CDS-PP) e Ana Mesquita (PCP), que agradeceram a exposição e colocaram 
algumas questões. 
 
Em resposta, o Dr. João Neto reafirmou as suas preocupações em relação ao eixo Belém-
Ajuda, defendendo que o processo decisório deverá envolver a participação dos vários 

intervenientes, incluindo as populações. Fez ainda alusão ao esvaziamento dos meios 
materiais e humanos que se sente nos museus e defendeu que não faz sentido entregar a 
cultura à gestão privada, tal como não faz sentido entregar a língua portuguesa.  
 
Referiu-se à necessidade de uma reflexão urgente sobre o património cultural, entendendo 
que a mesma exige o alargamento da participação cultural da população, que só se 
consegue através da facilitação do acesso e do alargamento da fruição cultural, prevista 
na Constituição da República Portuguesa. 
 
O Senhor Presidente da APOM lamentou não existir uma disciplina de cultura nas escolas, 

lembrando que muitas famílias não dispõem de condições para assegurar esse tipo de 
educação. 
 
Ainda a propósito do eixo Belém-Ajuda, defendeu uma gestão articulada dos museus e em 
igualdade de circunstâncias, entendendo que não podem existir dois pesos e duas 
medidas e que o Estado tem de encontrar uma forma de agilizar a questão da gestão, 
afirmando que a situação atual é incomportável. 
 
Quanto ao Museu do Côa, considerou que, à semelhança de outros projetos, não se 
acautelou a sua sustentabilidade, faltando uma análise real dos custos de manutenção. 

 
Terminou, afirmando que a cerimónia de atribuição dos prémios APOM terá lugar no dia 3 
de junho, no Museu Cosme Damião, e referiu-se ainda à falta de uma boa política de 
comunicação nos museus e ainda à importância de conferir dignidade às pessoas que ali 
trabalham. 
 
A Senhora Deputada Gabriela Canavilhas (PS) interveio, para se referir ao do Museu Côa, 
cujo projeto foi aberto e concluído quando tutelava o Ministério da Cultura, para referir que 
foi o único projeto em Portugal concluído abaixo do orçamentado e que incluía um plano 
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económico comportável, o qual não teve oportunidade de acompanhar, por se ter 
verificado uma mudança de Governo. 

 
 
A documentação da audiência, incluindo as gravações áudio e vídeo, pode ser  consultada 
na página internet da Comissão. 
 
2. Informações; 
 

2.1. Foi apreciado o relatório relativo à participação da Senhora Deputada Sara 
Madruga da Costa (PSD) no workshop “Novas regras para os contratos celebrados 
em ambiente digital”, organizado pela Comissão JURI do Parlamento Europeu, no 

dia 17 de fevereiro.  
 
Após a apresentação, pela Senhora Deputada relatora, intervieram os Senhores 
Deputados Gabriela Canavilhas (PS), Teresa Caeiro (CDS-PP) e Jorge Campos 
(BE), que felicitaram a Senhora Deputada Sara Madruga da Costa pela elaboração 
do relatório, considerando que o mesmo constitui um importante contributo para a 
reflexão que a Comissão está a fazer sobre esta matéria. 
 

2.2. A Senhora Presidente referiu-se à necessidade de a Comissão deliberar sobre a 
data, os temas e a forma de operacionalização da audição pública sobre o setor da 

Comunicação Social, proposta pelo PCP e aprovada na última reunião. Após a 
intervenção da Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP), foi decidido apreciar estas 
questões numa reunião de Mesa e Coordenadores, a agendar oportunamente. 
 

3. Apreciação e votação das atas das reuniões anteriores ; 
A ata da reunião da Mesa e Coordenadores, de 17 de março de 2016, e as atas relativas 
às reuniões da Comissão de 17 e 23 de março de 2016 foram aprovadas por unanimidade. 
 
4. Admissibilidade e distribuição da Petição n.º 67/XIII/1.ª, de Artur Manuel de Jesus 
Linha - Pela extinção da taxa de regulação e supervisão para a comunicação social e 
da Entidade Reguladora para a Comunicação Social. 

A Petição foi admitida por unanimidade, tendo sido indicado como relator o Senhor 
Deputado Norberto Patinho (PS). 
 
5. Apreciação e votação do relatório da Petição n.º 38/XIII/1.ª - Solicita o 
desenvolvimento de uma plataforma, congregadora das associações promotoras 
dos direitos dos jovens, para resolução dos problemas dos jovens em situação 
social aguda. 
O Senhor Deputado João Torres (PS) apresentou o relatório. 
 
Na sequência das intervenções dos Senhores Deputados Susana Lamas (PSD) e Jorge 

Campos (BE), que cumprimentaram o Senhor Deputado relator pelo seu relatório, foi o 
mesmo aprovado por unanimidade. 
 
6. Proposta de conferência/audição sobre a Televisão Digital Terrestre (TDT) ; 
A Senhora Presidente da Comissão referiu-se à necessidade de a Comissão definir o 
modelo de iniciativa a desenvolver no âmbito da TDT, se conferência, se audição pública, 
bem como a data e os oradores a convidar. 
 
Interveio a Senhora Deputada Gabriela Canavilhas (PS), que lembrou que existe um 
Projeto de Lei do BE sobre esta matéria, pelo que convinha realizar a conferência antes da 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=101302
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=12746
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalhePeticao.aspx?BID=12717
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sua discussão, para que os Deputados estivesse já devidamente informados sobre o que 
está em causa. Sugeriu ainda a apresentação, pelos Grupos Parlamentares, de propostas 

de oradores, de modo a permitir uma seleção dos mesmos numa reunião da Mesa e 
Coordenadores. 
 
O Senhor Deputado Jorge Campos (BE) apelou para a necessidade de se encontrar um 
consenso tão alargado quanto possível sobre esta matéria, lembrando que se trata de  uma 
questão política e que não devem ser alegados motivos técnicos para o adiamento da 
resolução de um problema que envergonha o nosso País. Considerou ainda que a 
discussão é interminável e que a diversidade de contributos resultantes da conferência ou 
audição poderá gerar ainda mais confusão. Referiu-se, por último, ao interesse em ouvir 
duas entidades internacionais: European Broadcasting Union (EBU) e Digital TV Group 

(DTG). 
 
A Senhora Deputada Andreia Neto (PSD) referiu-se também à importância de se efetuar a 
conferência antes de apreciação do Projeto de Lei do BE e propôs a fixação de uma data 
para os Grupos Parlamentares apresentarem propostas de individualidades a convidar.  
 
A Senhora Deputada Diana Ferreira (PCP) disse esperar que a realização desta iniciativa 
não sirva para adiar ou impedir a resolução do problema e considerou que a conferência 
seria o modelo mais adequado, devendo prever-se um período para a intervenção do 
público. 

 
Após as várias intervenções dos Senhores Deputados, a Senhora Presidente referiu que 
se optaria então pelo formato de conferência e transmitiu que iria convocar uma reunião de 
Mesa e Coordenadores, para fixação da data e para seleção dos oradores a convidar. 
Propôs ainda aos Grupos Parlamentares a apresentação de propostas, lembrando que a 
ERC e a ANACOM deverão ser ouvidas. No que concerne à proposta de convidar 
entidades estrangeiras, afirmou que terá se ser avaliada, tendo em conta que tem 
implicações orçamentais. 
 
  
7. Outros assuntos. 

A Senhora Presidente recordou que a audição com o Senhor Eng.º António Lamas terá 
lugar no dia 30 de março, após a Sessão Plenária. 
 
 
A reunião foi gravada em suporte áudio e o respetivo registo, parte integrante da presente 
ata, está disponível para consulta na página Internet. 
 
A reunião foi encerrada às 18:30 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 

Palácio de São Bento, 29 de março 2016 
 
 

A PRESIDENTE  
 
 
 

(EDITE ESTRELA) 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a53556c4d5a5763765130394e4c7a457951304e44536b517651584a7864576c3262304e7662576c7a633246764c314a6c5a326c7a6447386c4d6a426864575270627955794d4752684a54497759574e3061585a705a47466b5a5355794d4752684a5449775132397461584e7a77364e764c314a6c5a326c7a6447386c4d6a426864575270627955794d4752684a54497759585270646d6c6b5957526c4a5449775a47456c4d6a41784d6b4e44513070454c6e426b5a673d3d&fich=Registo+audio+da+atividade+da+12CCCJD.pdf&Inline=true
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Folha de Presenças 
 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados:  
 

  
Andreia Neto 

 António Cardoso 
 Carla Sousa 
 Cristóvão Simão Ribeiro 
 Diana Ferreira 
 Diogo Leão 
 Edite Estrela 
 Firmino Pereira 
 Gabriela Canavilhas 

 Helga Correia 
 João Azevedo Castro 
 João Torres 
 Jorge Campos 
 Norberto Patinho 
 Pedro Pimpão 
 Sara Madruga da Costa 
 Susana Lamas 
 Teresa Caeiro 
 Ana Mesquita 

 Carlos Silva 
 Ivan Gonçalves 
 Luís Vilhena 
 Margarida Balseiro Lopes 
 Vânia Dias da Silva 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Luís Monteiro 

 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados:  
 
 Joana Barata Lopes 
 João Pinho de Almeida 
 Pedro do Ó Ramos 
 
 
 


